Lunes 30 de mayo de 2016

El Financiero Registra informalidad nuevo descenso

JASSIEL VALDELAMAR En abril pasado, la tasa de informalidad laboral así como la tasa de ocupación en el sector informal disminuyeron respecto al mismo mes del año pasado en la serie desestacionalizada, para sumar tres meses a la baja. Según cifras del INEGI, la tasa de informalidad laboral (ocupados que son laboralmente vulnerables por la naturaleza de la unidad económica para la que trabajan, con aquellos cuyo vínculo o dependencia laboral no es reconocido por su fuente de trabajo) fue de 57.2 por ciento de la población ocupada en el cuarto mes del año, en comparación con el 57.9 por ciento en abril de 2015. Por su parte, la tasa de ocupación en el sector informal (personas que trabajan para unidades económicas no agropecuarias operadas sin registros contables) fue de 26.8 por ciento de la población ocupada, cifra inferior al 27.4 por ciento de un año antes. P.C. INEGI, economía informal, empleo Fed, riesgo para países emergentes LETICIA HERNÁNDEZ La volatilidad en el tipo de cambio en torno a los movimientos de las tasas por parte de la Reserva Federal de EU continuará siendo un gran riesgo para las monedas emergentes; sin embargo, la dinámica del peso mexicano no justifica una significativa mayor devaluación frente al dólar, advirtió William Landers, Jefe Global para Mercados Emergentes de BlackRock. "Hemos visto que las divisas reaccionan muy rápido a los cambios de dirección de la política monetaria de la Fed. En el caso del peso mexicano, dada su compraventa durante las 24 horas del día y alto nivel de liquidez, continúa intercambiándose y su dinámica no justifica una significativa mayor devaluación", señaló. El especialista advirtió potencial en la renta variable de los mercados emergentes al identificar a Brasil como la economía que se beneficiaría, aunque señaló que luego de registrarse una entrada de flujos a los mercados emergentes durante el primer trimestre del año, en este segundo tercio se observa una desaceleración. "Brasil parece estar destinado a ser el beneficiario de nuevos flujos si la nueva administración, a cargo del presidente Interino Michel Temer, es capaz de avanzar en las reformas y traer estabilidad fiscal al país - lo contrario sucedería si el proceso de reformas fracasara o si la presidenta Rousseff, de alguna manera, regresara a su cargo", expuso. Landers administra el fondo BlackRock Latin America Fund con activos al cierre de abril por mil 346 millones de dólares, que invierte al menos el 70 por ciento en valores de renta variable de empresas domiciliadas o que desarrollan gran parte de su actividad económica en América Latina. Indicó que los múltiplos de corto plazo de las economías emergentes no parecen atractivos. P.C. reserva federal, economías emergentes, política monetaria, tipo de cambio empresas mexicanas sin salida, ni insumos para continuar con su operación en Venezuela

AXEL SÁNCHEZ La crisis económica de Venezuela ha impactado a las empresas mexicanas con presencia en ese país sudamericano. Coca-Cola FEMSA, Mexichem y Grupo Bimbo reinvierten las pocas ganancias que obtienen en ese mercado, donde están impedidas de sacar recursos y cerrar operaciones. Estas firmas son de las más expuestas y sostienen operaciones ante el liderazgo que registran en ese mercado, con una penetración de 70 por ciento en el sector refresquero; 53 por ciento en PVC; y 9 por ciento en el pan de caja, respectivamente. "Están en un estado de excepción y Venezuela está tomando control de la economía del país, sobre precios y empresas, la razón sobre porqué las empresas mexicanas no se pueden salir, más allá de la regulación, es porque el gobierno impide la salida de capitales, porque ellos definen el valor de los activos, de acuerdo al tipo de cambio que eligen", explicó Joshua Hammerschlag, director de la carrera en administración financiera del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México. En los últimos años salieron firmas como Proeza (holding de Metalsa), Gruma y Cemex, ya sea porque vendieron sus operaciones a empresas locales o al enfrentar la expropiación del gobierno. P.C. Venezuela, crisis, sector empresarial Reforma Invertirán 131 mil mdd en electricidad

Por Karina Suárez Cd. de México México (30 mayo 2016).- Durante los próximos 15 años, se invertirán 131 mil 600 millones de dólares en proyectos eléctricos en México, informó la Secretaría de Economía (Sener). En la Presentación del Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional, Prodesen 2016-2030, el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, comentó que en los próximos tres lustros se adicionarán 57 gigawatts de capacidad eléctrica a través de 400 nuevas centrales eléctricas en el País. Del total de esta nueva capacidad, 63 por ciento será de tecnologías verdes, es decir, eólica, solar, geotérmica y cogeneración eficiente, entre otros, agregó el funcionario federal. P.C. Secretaría de Energía, electricidad, inversión Desairan compradores casas usadas

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (30 mayo 2016).- Las ventas de vivienda usada en el País han caído debido a una baja oferta y a las mejores condiciones de créditos para casas nuevas, con tasas competitivas y altos montos, de acuerdo con expertos. A nivel nacional, en el primer bimestre del año la venta de vivienda usada tuvo la caída más fuerte desde 2013, de 17.9 por ciento contra igual periodo de 2015, al pasar de 22 mil a 18 mil casas vendidas, según datos de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Esto obedece en gran medida a que la vivienda usada es menor a la nueva, pues cada año se añaden al inventario unidades terminadas, explicó Fernando Soto-Hay, director general de Tu Hipoteca Fácil, firma especializada en créditos. También hay mejores condiciones de crédito que han motivado una compra de casas nuevas ante la posibilidad de obtener por un mismo monto una casa con mejores características, detalló. P.C. sector vivienda Suman un millón de nuevas líneas móviles Por Alejandro González Cd. de México México (30 mayo 2016).- Durante el primer trimestre de 2016 se sumaron un millón 87 mil nuevas suscripciones de telefonía móvil, reveló la firma de análisis Mediatelecom Policy & Law. La información publicada por dicha firma, revela que Telefónica obtuvo 760 mil 400 nuevos suscriptores, seguida por AT&T con 529 mil nuevos clientes, mientras que Telcel redujo su base de suscriptores en 202 mil clientes netos. Cabe señalar que en dichas cifras están incluidas las de portabilidad, es decir el cambio de suscripciones entre operadores. Además, Mediatelecom señaló que del total de suscriptores al cierre de marzo de 2016, 83.3 por ciento corresponden a clientes prepago, modalidad que añadió a 746 mil 200 suscriptores durante el trimestre. Efrén Páez, analista económico de Mediatelecom Policy & Law. dijo que con base en los datos del reporte financiero del primer trimestre de Telcel, Telefónica y AT&T, en conjunto sumaron 108 millones 363 mil 400 suscripciones de telefonía móvil en dicho periodo. Copyright © Grupo Reforma Servicio

Trabajan refinerías al 61% de capacidad Por Alejandra López Cd. Informativo P.C. telecomunicaciones, telefonía móvil de México México (30 mayo 2016).- Las refinerías del País recibieron en la primera quincena de mayo de 2016 apenas el 61 por ciento del crudo que pueden procesar. Pemex informó que, del 1 al 15 de mayo, procesó 985 mil barriles diarios de crudo cuando las 6 refinerías del País tienen capacidad para recibir hasta un millón 615 mil barriles diarios en total. Desde noviembre de 2010 no se reportaba un volumen tan bajo de proceso. Cabe destacar que, según Pemex, los 985 mil barriles representan el 45 por ciento de la producción petrolera registrada en el mismo periodo, la cual ascendió a 2 millones 170 mil barriles diarios. El resto del crudo se exportó. En su documento "Diagnóstico de la Industria de Petrolíferos en México", publicado el 18 de mayo, la empresa indicó que esta subutilización tuvo como consecuencia menores combustibles producidos. P.C. PEMEX, refinerías industria petrolífera El Economista Brasil anota superávit de 2,160 mdd en abril REUTERS Brasil reportó el lunes un superávit presupuestario de 9,751 millones de reales (2,160 millones de dólares) en abril, muy por encima de las expectativas del mercado. La cifra dada a conocer por el Tesoro reduce el déficit acumulado en el año a 8,451 millones de reales hasta el mes pasado. Se esperaba que la cuenta del Gobierno central, que incluye a los ministerios federales, el banco central y la seguridad social, anotara un superávit de 600 millones de reales, según la mediana estimada por 12 economistas en un sondeo de Reuters. Abr P.C. Brasil, Acuerdos de pensiones de Pemex y CFE son insuficientes ELIZABETH ALBARRÁN Y KAROL economía mundial GARCÍA Las direcciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) acordaron con los respectivos sindicatos acuerdos para reducir sus pasivos laborales, siguiendo los convenios con el gobierno federal de capitalizar a las estatales por un monto similar al de los ahorros logrados, medidas que si bien otorgan un respiro a las empresas, deberán revisarse en el corto plazo ante los arreglos anteriores que las estatales arrastran hasta hoy. En el caso de Pemex, el nuevo régimen de pensiones, basado en la migración de un régimen de retiro colectivo a cuentas individuales, así como incremento en la edad de jubilación, permitirá ahorros por cerca de 360,000 millones de pesos —22% del pasivo laboral de la empresa—, mientras que para la CFE el ahorro será por 320,000 millones de pesos, que es la mitad de su deuda por este rubro, por lo que la eléctrica se pone a la cabeza en este renglón. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas EU revisa al alza su PIB AFP El crecimiento económico de Estados Unidos fue revisado levemente al alza en el primer trimestre, pero algo menos de lo esperado por los analistas, según la segunda estimación del Departamento de Comercio. El Producto Interno Bruto (PIB) estadounidense progresó 0.8% de enero a marzo en proyección anual y con datos corregidos de variaciones estacionales, contra 0.5% anunciado en la primera estimación. Los analistas esperaban una revisión al alza de 1 por ciento. Aun así, los economistas dicen que el crecimiento en el actual trimestre abril-junio es suficientemente firme como para compensar la morosidad de comienzos de año y creen que Estados Unidos seguirá creciendo a ritmo sólido el resto del año, a diferencia de otras grandes economías. P.C. Estados Unidos, economía mundial, crecimiento económico Economía mexicana crece y atrae inversión: Cepal NOTIMEX La economía mexicana crece y atrae inversión productiva, a pesar del difícil entorno internacional, destacó la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena Ibarra. La alta funcionaria de las Naciones Unidas resaltó que durante el 2015 México fue uno de los pocos países que recibió Inversión Extranjera Directa (IED), con una cifra de casi 28,000 millones de dólares, y se prevé que este año continuará la llegada de este tipo de recursos. P.C. Cepal, economía mundial La Jornada Vuelven por el crudo mexicano 4 de las ' 7 hermanas ' Por Israel Rodríguez Ciudad de México. Las cuatro megacorporaciones petroleras internacionales, que en el pasado integraban el influyente grupo conocido como las "Siete Hermanas" y que durante décadas fueron propietarias del crudo mexicano, intentan regresar al país como licenciatarias y recuperar la explotación de yacimientos petroleros, ahora en aquas profundas del Golfo de México. Se trata de la británica BP, la angloholandesa Shell, las gigantes estadunidenses Chevron y ExxonMobil (que antes operaban de manera independiente), las cuales han comenzado su proceso de precalificación para el concurso de contratos de exploración y explotación de hidrocarburos por un plazo máximo hasta de medio siglo. P.C. sector energético, aquas profundas, sector empresarial, petroleras Sube el dólar cinco centavos: se vende en \$18.80 Por Redacción Este lunes, sucursales bancarias de la Ciudad de México venden el dólar libre en un precio máximo de 18.80 pesos, cinco centavos más comparado con el cierre del viernes, y lo compran en un mínimo de 17.49 pesos. A la venta, el euro se ubica hasta en 20.88 pesos, lo que significa un ascenso de nueve centavos respecto a la jornada previa, en tanto que el yen se ofrece en 0.181 pesos. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia la sesión con una depreciación marginal, por lo que la paridad peso-dólar se mantiene estable debido a la ausencia de indicadores económicos relevantes durante la sesión y por un reducido número de participantes en el mercado. P.C. tipo de cambio Europea actualizarán acuerdo de libre comercio Por Ap Bruselas. La Unión Europea y México iniciaron pláticas para actualizar un acuerdo de libre comercio que según una funcionaria europea ha elevado hasta 250 por ciento los bienes que se comercian entre ambas partes. La comisaria europea de comercio Cecilia Malmstrom dijo este lunes que el pacto que entró en vigor en el año 2000 debe ampliarse para eliminar más barreras comerciales y abrir los mercados más efectivamente. El secretario mexicano de Economía, Ildenfonso Guajardo Villarreal, dijo que actualizar el tratado hará ganar a las dos partes porque beneficiará el sector agroindustrial de México y las industrias financieras y de servicios de la UE. Está previsto que la primera ronda de negociaciones comience a mediados de junio. "Somos viejos amigos y aliados en muchas formas", dijo Malmstrom, quien agregó que México fue el primer país de América Latina en firmar un tratado de libre comercio con la UE. P.C. acuerdos comerciales, economía mundial Indispensable, remunerar trabajo doméstico de mujeres: expertos Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El trabajo no remunerado es el impuesto oculto y más alto que pagan las mujeres, por lo que es indispensable dar valor a estas actividades, coincidieron este lunes expertos de Naciones Unidas y de organismos nacionales. El trabajo doméstico no remunerado "sigue siendo el impuesto oculto y más alto de las mujeres, en términos económicos", afirmó Ana Güezmez, representante en México de la entidad de las Naciones Unidas para Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres. P.C. trabajo México lejos de ofrecer banda ancha de calidad mundial Por Miriam Posada doméstico, empleo, mujeres, género

Ciudad de México. México sique lejos de potencia tecnológicas como Corea del Sur, Suecia o Noruega respecto García a la velocidad de la banda ancha, pero en los últimos dos años mostró una tendencia positiva debido a que en el país existe un ambiente más competitivo que ha empujado a los operadores a realizar más inversiones, mejorar su infraestructura y su oferta de servicios, señaló la consultotía Mediatelecom Policy & Law. Datos del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) señalan que al cuarto trimestre de 2015, 76 por ciento de las suscripciones de banda ancha fija en el país navegaban a velocidades de entre 10 y 100 megabites por segundo (Mbps), cinco puntos porcentuales sobre el trimestre inmediato anterior, y 64 puntos por arriba del mismo periodo de un año antes. P.C. Ifetel, telecomunicaciones, internet El País Los visados para viviendas nuevas se disparan: crecen el 57% el primer trimestre SANDRA LÓPEZ LETÓN Las grúas y la construcción de casas empiezan a recuperar el terreno perdido. En los tres primeros meses del año los visados para edificar viviendas nuevas se han disparado un 57% con respecto al mismo periodo de 2015. De enero a marzo los colegios de arquitectos técnicos han concedido 16.782 autorizaciones, una cifra que no se registraba desde el primer trimestre de 2011 cuando se alcanzaron los 21.953 informes, según la estadística del Ministerio de Fomento. El 74% del total de de permisos solicitados entre enero y marzo correspondieron a la construcción de nuevos pisos en bloque, con 12.425 unidades y un incremento del 64%. Para unifamiliares se pidieron 4.356 solicitudes, un 39% más que en el mismo periodo de un año antes. Así, el comienzo del año corrobora la trayectoria de recuperación de la construcción de viviendas iniciada en 2015, ejercicio que cerró con un aumento del 42,5% en el número de visados. P.C. sector vivienda, industria inmobiliaria Los precios caen un 1% en mayo y encadenan cinco meses a la baia JAVIER SALVATIERRA El Índice de Precios al Consumo (IPC) baió en mayo un 1% con respecto al mismo mes de 2015, una caída ligeramente más suave que en abril, cuando la tasa se situó en el -1,1%, según el dato adelantado, publicado este lunes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Con este dato, los precios acumulan ya 10 meses consecutivos sin subidas, porque aunque marcaron el 0,0% el pasado diciembre, desde julio de 2015, cuando registraron un leve aumento del 0,1% en tasa interanual, no logran colocarse en terreno positivo. P.C. INE, IPC, La fuerte escalada de la deuda china amenaza a la economía XAVIER FONTDEGLÒRIA El endeudamiento en China se acerca a niveles peligrosos. A finales del año pasado la deuda total marcó un nuevo récord situándose en el 248,6% del PIB, es decir, que el volumen de créditos a devolver por el Gobierno, las empresas y las familias es prácticamente 2,5 veces mayor al tamaño de la segunda economía mundial. El espectacular crecimiento de la deuda en los últimos años -en 2008 era del 148,3% del PIB- ha disparado las alarmas entre los expertos, que recuerdan que muy pocos países se han librado de una crisis financiera o de un estancamiento del crecimiento económico tras un incremento de esta magnitud. P.C. China, deuda, economía mundial La llegada de turistas a España crece más del 11% en abril Madrid 30 MAY 2016 - 13:46 CDT Ni siquiera los efectos del calendario y de la variable Semana Santa han evitado que el número de turistas que llegan a España vuelva a crecer. El pasado mes de abril se registraron 6,1 millones de visitantes extranjeros, un 11,3% más que en el mismo mes de 2015, cuando se había celebrado parte de la Pascua, que este año cayó en marzo. El fuerte crecimiento llegó sobre todo de la mano de los británicos: a pesar de la debilidad de la libra, son fieles a las costas españolas. P.C. turismo La automatización pone en riesgo un 12% de empleos en España LUCA COSTANTINI Madrid 28 MAY 2016 - 15:35 CDT Austria, Alemania v España son, por este orden, los tres países de los 21 que componen la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que más se verán afectados por la llamada "cuarta revolución industrial", o revolución robótica. Así lo señala un estudio elaborado por este organismo que destaca que la automatización permitirá sustituir a un 12% de los empleados españoles. Los trabajos manuales y repetitivos serán los que tendrán una probabilidad mayor de ser remplazados por máquinas. Aun así, la organización subraya que el avance de la automatización será un proceso "lento". P.C. OCDE, empleo, tecnología,